



Synthèse missions SSF 2024

SSF accomplit les missions qui lui sont chères « Sauver, Soigner, Former ». Sauver plus de vies, Soigner pour aider son prochain, Former pour être plus utile et efficace ! Ces missions à vocation universelle sont conformes à son credo : « Qui sauve une vie, sauve l'humanité ».

Très pragmatique, SSF agit là où les besoins sont les plus urgents : les secours d'urgence et l'assistance médicale pour la solidarité, l'équipement des secouristes pour l'efficacité sur le terrain, la formation au secourisme, et enfin, l'aide psychologique et sociale pour une prise en charge globale.

En 2024, l'activité de SSF a couvert 6 domaines d'activités.

1) MISSIONS DE SECOURS D'URGENCE

Tout comme 2023, l'année 2024 a été mouvementée, dans tous les coins du globe. Fidèle à sa mission universaliste et œcuménique, SSF s'est mobilisée sur différents théâtres de catastrophes naturelles (Pologne, Mozambique), et de guerre (Israël).

Israël

Dès le samedi 7 octobre 2023, SSF a déployé des centaines de secouristes et bénévoles dans le sud d'Israël pour soigner la population directement ciblée par les attaques et les tirs de missiles. Après l'armée, les secouristes de SSF ont été les premiers à être autorisés à entrer dans les kibboutz attaqués du Sud du pays. Ils y ont découvert des scènes d'une sauvagerie inédite.

Les premières actions de SSF ont évidemment concerné les soins d'urgence apportés aux centaines de blessés du 7 octobre dans les régions de Kfar Aza, Netivot, Sderot et Be'eri. Nos secouristes ont stabilisé 130 blessés et organisé leur évacuation vers des hôpitaux israéliens. Dans les jours qui ont suivi, nous avons créé une chambre de crise pour gérer et coordonner les actions de 250 secouristes dans le pays.

Tout au long de l'année 2024, et selon l'actualité, des postes de secours ont été créés dans diverses zones du pays, principalement au nord, pour répondre aux besoins. La gestion des secouristes déployés dans le pays a été largement désorganisée car de nombreux secouristes ont été appelés à la guerre. Nous conservons cependant un millier de secouristes bénévoles sur le terrain.

Pologne : notre équipe de 6 volontaires secouristes se sont mobilisés dans le sud de la Pologne et en Tchéquie pour venir en aide à la population, victimes d'inondations. Ils ont aidé les personnes déplacées : soins médicaux, délivrance de médicaments « vitaux », et dons de vivres. Ils se sont déplacés en Pologne dans les villes de Klodzo, Prudnik, Łądek Zdrój,



Nysa, Głogówek et ils ont traversé la frontière pour se rendre dans la ville de Bila Voda en Tchéquie.

Mozambique : Après Mayotte, le cyclone Chido a frappé durement le nord du Mozambique, la zone la plus pauvre du pays. Le bilan : 120 morts, 900 blessés et plus de 110 000 habitats détruits, et 620 000 personnes affectées par les conséquences du cyclone. On redoute maintenant la propagation des maladies par l'eau, comme le choléra, la malaria et la diarrhée. Nous avons dépêché une équipe de 3 médecins urgentistes, 1 paramedic, 1 logisticien, et une demi-tonne de matériel médical pour apporter du renfort dans les villages dévastés du nord du pays. Ils sont intervenus à Mecufi (16000 personnes sans abri), Murrebue, Nacala et y ont soigné 457 personnes. Ils ont soigné des blessures liées au cyclone comme des plaies ouvertes, des fractures et des infections ; ils ont également organisé des consultations et délivré des médicaments pour des maladies courantes. Au milieu du chaos, notre équipe a aidé à mettre au monde un enfant... Une lueur d'espoir.

Ils ont également fourni à la population 3000 L d'eau, 700 kg de riz, 500 kg de sucre et 700 kg de farine.

2) MISSIONS D'ASSISTANCE MEDICALE

Ces missions médicales ponctuelles menées par Sauveteurs Sans Frontières permettent de visiter une population qui n'a pas un accès facile aux soins médicaux, mais également d'agir sur le volet préventif.

Mali : SSF a organisé une mission médicale à Torakoro, un village qui se situe à 200 km au sud-est de Bamako, près de Bougouni. L'équipe médicale, composée de 2 médecins, 1 sage-femme, 3 infirmières/infirmiers et 2 aides-soignants ont mené sur 3 jours une grande consultation dans le SCOM, le centre de santé communautaire de Tora et ont pu distribuer des médicaments. 130 patients ont été auscultés pour diverses pathologies comme le paludisme, hypertension, diabète, bronchite, asthme grave, dermatose, furoncle et blessures accidentelles et plusieurs cas de malnutrition. Les médecins et sage-femme ont pu également effectuer une vingtaine de consultation prénatale.

3) EQUIPEMENT EN KITS DE SECOURS/matériel de secours

Equiper nos secouristes est au cœur de notre projet : pour être performants, nos secouristes bénéficient des dernières nouveautés en termes de matériel de secours. Chaque fois que du matériel médical intégré dans les kits est utilisé, SSF fournit aux secouristes du nouveau matériel pour que les kits soient toujours complets.

Israël : kits "classiques" et programme "We Will Save Again"

Tout au long de 2024, nous avons réapprovisionné en matériel médical les 9 dépôts répartis dans tout le pays. Les milliers de secouristes munis de kits de secours viennent systématiquement se réapprovisionner pour conserver à chaque instant un kit de secours



complet. Ils peuvent également trouver dans ces dépôts divers équipements, lampes, et générateurs.

Début 2024, Avec les familles des victimes, nous avons mis en place un programme hautement symbolique, « We Will Save Again ». Nous allons fournir 366 kits de secours à nos secouristes israéliens en mémoire de chaque victime assassinée lors du Festival Nova. Contrairement aux semeurs de mort, SSF se mobilise pour sauver des vies, grâce à son armée de secouristes bénévoles. Grâce aux actions de ces secouristes, nous honorerons tous la mémoire des victimes du Festival Nova. Jusqu'à présent, nous avons financé 92 kits de secours « Nova ».

Mozambique : 2 nouveaux kits ont été envoyés à l'équipe locale de secouristes. Actuellement 4 kits de secours sont opérationnels.

Burkina Faso : reconditionnement de 5 kits de secours. Actuellement 8 kits de secours sont opérationnels.

Haïti : reconditionnement de 5 kits de secours. Actuellement 10 kits de secours opérationnels pour l'équipe locale.

Mali : reconditionnement des 27 kits de secours de l'équipe locale.

En 2024, SSF a équipé 138 secouristes supplémentaires avec des kits de secours (neufs et reconditionnés)

A ce jour, 2229 secouristes SSF à travers le monde sont équipés de kits de secours.

FORMATIONS AU SECOURISME

A) La formation des experts

L'idée de SSF est de proposer des entraînements au secourisme de pointe pour des secouristes expérimentés.

Il y a 7 ans, SSF a mis au point un concept unique : l'Unité Mobile de Simulation d'Aide Médicale d'Urgence Adelis. Cette unité permet à des secouristes chevronnés de s'exercer avec des robots humanoïdes de dernières générations dans des contextes simulant la réalité (attentats, accidents de la route, catastrophes naturelles)

Cette unité est aujourd'hui équipée de 5 mannequins-robots humanoïdes reproduisant des réactions physiologiques comme les systèmes respiratoires et circulatoires humains.

En 2024, 625 stagiaires ont bénéficié d'une formation avancée au secourisme avec l'unité de simulation au cours de 43 exercices.

En 7 ans, 7762 stagiaires ont pu s'exercer avec l'unité de simulation au cours de 494 exercices.



B) Formation des novices

La connaissance des gestes de premiers secours est fondamentale : se former, c'est être apte à sauver des vies. Nous avons donc poursuivi les formations gratuites au secourisme pour une population de novices, de personnel médical ou d'étudiants, dans divers pays du monde. Dans ce monde violent et incertain, le secourisme représente l'humanité en action, et crée une chaîne de solidarité exemplaire entre les hommes.

France

A Paris, des formations aux « gestes qui sauvent » de 4 heures ont été organisées mensuellement. L'idée était d'éclairer des notions floues pour que les stagiaires se sentent prêts à intervenir, s'ils croisent un jour des victimes de malaises, des blessés ou des personnes qui s'étouffent. 50 personnes en ont bénéficié en 2024. Un devoir de citoyen.

Mali

Sauveteurs Sans Frontières a organisé des formations au secourisme, pour un rappel complet des gestes qui sauvent et des fondamentaux du secourisme. 37 stagiaires dont des médecins, infirmières, instituteurs et étudiants ont participé à leur 2^{ème} stage de consolidation des connaissances à Bamako.

Haïti

En juin 2024, SSF-Sauveteurs Sans Frontières a organisé une nouvelle formation au secourisme à Port au Prince. 58 étudiants et habitants de la Commune de Boucan-Carré dans le département du Centre, ainsi que 38 étudiantes en 2^{ème} année de Sciences Infirmières de la région de Mirebalais ont bénéficié de cette formation.

Israël

Nous avons organisé 15 stages « BLS » (formation Basic Life Support) pour que 240 personnes se forment spécifiquement sur la réanimation d'une victime d'un arrêt cardiaque. Il y a eu également 22 stages « équivalent PSC1 » qui ont accueilli 440 personnes. Sur l'année 2024, 680 personnes ont bénéficié d'une formation de base au secourisme.

Maroc

En septembre 2023, SSF a mené une mission d'urgence pour venir en aide aux populations victimes de l'important tremblement de terre dans la région d'Al Haouz, près de Marrakech. Nous avons alors pris l'engagement de poursuivre notre mission en proposant des formations au secourisme. Nous avons organisé les 5 et 6 octobre 2024 une première formation au secourisme de 30 guides touristiques de la région de Marrakech-Safi. Ils vont poursuivre sur 2025 cette formation avancée au secourisme, qui intègre les spécificités des risques en montagne. En contact quotidien avec les touristes, ces guides ont acquis une compétence supplémentaire et améliore la sécurité pendant les trecks.

En 2024, SSF a donc formé plus de 893 personnes.

4) Aide psychologique avec la zoothérapie



Depuis 2016, SSF-Sauveteurs Sans Frontières gère 2 fermes thérapeutiques utilisant la zoothérapie. La première structure se trouve à Sderot et utilise de petits animaux, des lapins, des oiseaux et des chiens. La seconde structure, montée en partenariat avec la Fondation Adelis, se trouve dans le kibboutz d'Ourim, tout proche de la bande de Gaza, et utilise des chevaux dans des programmes d'équithérapie. L'objectif était déjà de soulager la souffrance liée au stress post-traumatique des milliers d'enfants de la région... Depuis de nombreuses années, ils vivaient déjà dans un état de stress permanent, alertés par des sirènes. Chaque année, dans ces 2 fermes environ 1000 enfants bénéficiaient de ces soins.

Puis le 7 octobre est arrivé et les 2 fermes, situées en zones militaires ont dû fermer.

En attendant la réouverture de nos fermes d'Ourim et de Sderot, SSF a monté un programme innovant pour apporter une aide psychologique à des centaines d'enfants déplacés dans des hôtels, témoins et victimes impuissantes de cette violence. Nous avons créé une ferme thérapeutique dans un camion de 12 tonnes avec des animaux et deux salles de consultation, une individuelle et l'autre collective. Le succès de cette ferme ambulante thérapeutique ne s'est pas démenti. Avec notre équipe de thérapeutes, nous avons maintenu le programme 5 jours par semaines pendant 6 mois, de décembre 2023 à juin 2024. Environ 85 enfants étaient accueillis en séance individuelle et 300 enfants dans des séances collectives. La ferme s'est déplacée dans 4 lieux prédéfinis par semaine : Kramim (qui accueillait les enfants évacués du Kibboutz Nahal Oz), Jérusalem (qui accueillait les enfants de Sderot), Tel Aviv (qui accueillait les enfants du kibboutz Nir Am et de Sderot) et Yoshivia qui accueillait les enfants de Netivot.

Aujourd'hui, la ferme ambulante est active 4 jours par semaine.

Notre ferme fixe d'équithérapie et notre centre de Sderot ont réouverts après 5 mois de fermeture et ne désemplassent pas. La demande de soins explose car la souffrance psychique de ces enfants explose. Comment répondre à cette demande ?

5) AIDE SOCIALE

A. Nos Êtres Chers

SSF-Sauveteurs Sans Frontières a mis en place le programme d'aide sociale « Nos Êtres Chers » destiné à soutenir des personnes survivantes de la Shoah vivant dans la précarité et l'isolement en Israël.

En 2024, l'association s'est engagée à prendre en charge une partie des dépenses courantes de base (nourriture, logement) de 31 bénéficiaires réguliers. Cette aide repose sur l'investissement de jeunes volontaires, la plupart étudiants, qui apportent du temps, de l'écoute, et de la chaleur humaine aux bénéficiaires, tout en maintenant un lien social.

SSF souhaite répondre à un besoin indispensable : vivre dignement.

L'idée est de permettre à ces personnes âgées d'améliorer leur condition de vie et de rompre avec la solitude. Les volontaires font des courses, effectuent des visites à domicile, font de



menus travaux et créent ainsi des liens affectifs forts, favorisant la transmission entre génération. Mission essentielle pour rompre avec l'isolement !

B. Le pressing mobile

Pour venir en aide à la population israélienne déplacée, l'association a créé un service de pressing ambulancier, composé de 4 machines à laver et 4 machines à sécher. Ce camion de 12 T parcourt le pays pour proposer de laver et sécher le linge de la population déplacée. Les familles qui se retrouvent dans une chambre d'hôtel pour un temps encore indéterminé ont largement apprécié le service... Ce pressing mobile réalise entre 60 à 80 machines par jour !

SSF a acquis un savoir-faire pour agir sur différents champs d'activités : les secours d'urgence, l'assistance médicale, l'équipement des secouristes, la formation au secourisme, l'aide psychologique et l'aide sociale.

En embrassant ces différents domaines, l'association cherche avant tout à aider par tous les moyens des populations fragilisées. A la hauteur de ses moyens, SSF-Sauveteurs Sans Frontières participe à une mission globale : celle de la solidarité et l'empathie avec tous les êtres humains.